

Berriak

...Noticias

Patología Dual (octubre 2007)

Ante la creciente problemática que representa la atención a personas drogodependientes presas con problemas psiquiátricos, el Gobierno Vasco convocó un concurso público en los 3 Territorios Históricos para prestar atención a este colectivo.

La Fundación Gizakia ha resultado finalmente elegida para desarrollar el programa en el Territorio Histórico de Bizkaia por un período de 3 años. Esta concesión supone un reto profesional y organizativo al que el equipo de Comunidad Terapéutica de Gordexola está dando respuesta. Para ello se ha incorporado nuevo personal y se ha revisado el funcionamiento interno en Comunidad Terapéutica.



Taller de Empleo (noviembre 2007)

El 22 de noviembre se inició el 2º Taller de Empleo organizado por la Fundación Gizakia en colaboración con el INEM. Al acto de inauguración asistió por parte del INEM D. Pedro Luís Río - Director Provincial en Bizkaia- y por parte de la Fundación la Directora de la misma Dª Estibaliz Barron junto con el equipo responsable del proyecto.

A través de este convenio con el INEM se pretende apoyar la formación e inserción laboral de profesionales con titulaciones de difícil incorporación al mercado de trabajo. Uno de los rasgos distintivos de este tipo de

talleres es la compaginación de la formación teórica con el desarrollo de una experiencia real de trabajo a lo largo de un año. Dicho trabajo se desarrolla dentro de alguno de los equipos de atención de la Fundación

Las personas incorporadas al Taller han sido 12 mujeres, 8 diplomadas en Educación Social y 4 licenciadas en Psicología. Por Gizakia, la coordinación de este proyecto está a cargo de Dª Sara Irigoien.

Fiesta de Navidad 2007 (diciembre 2007)

Al igual que todos los fines de año, la Fundación celebró el pasado 19 de diciembre la fiesta anual de Navidad. Contamos para la ocasión con la presencia de D. Mikel Ruiz – Presidente de la Fundación Gizakia y Director de Cáritas Diocesana de Bilbao -, D^a Belén Bilbao – Directora de Drogodependencias del Gobierno Vasco-, Iñigo Pombo – Director del Área de Infancia, Mujer y Personas Mayores de la Diputación Foral de Bizkaia-, D^a Aintzane Cordon – Concejala de Acción Social del Ayuntamiento de Santurtzi – y D^a Begoña Ortuondo – Representante de la Obra Social de la BBK –, así como representantes de la Comunidad de Religiosos Pasionistas de Bilbao y las Hijas de la Caridad.



El acontecimiento reunió a más de 300 personas entre usuarios/as, familiares, voluntariado, socios/as y trabajadores/as de la Fundación disfrutando de un agradable momento de encuentro y agradecimiento mutuo.

Como en anteriores ocasiones se aprovechó la ocasión para entregar las Placas de Reconocimiento a la labor del Voluntariado por su destacada participación en la Fundación a lo largo de estos 20 últimos años, en las personas de D^a Ana Soler, D^a Karmele Etxegaray, D^a M^a del Carmen de Errazquin.



La Fundación Gizakia obtiene el Certificado PREMIE de Calidad en la Gestión (diciembre 2007)

Tras más de un año de trabajo, Gizakia obtuvo el pasado mes de Diciembre la Certificación de su Modelo de Calidad conforme la metodología PREMIE promovida desde la Diputación Foral de Bizkaia.

Este certificado supone el reconocimiento a la labor desarrollada a lo largo de los últimos años, después de que en 2003 se marcara la mejora de la gestión como un reto estratégico para nuestra entidad.

A lo largo de este tiempo han ido cambiando muchas cosas poco a poco. Se han puesto en marcha sesiones de formación y supervisiones para mejorar la calidad de nuestro servicio y se han revisado todos los procesos de atención.

Se ha hecho habitual la presentación anual al voluntariado y trabajadores/as de las principales líneas de gestión anuales, al igual que la realización de encuestas de satisfacción a usuarios/as, entidades colaboradoras, voluntariado o trabajadores/as. También se han desarrollado nuevos cauces de comunicación entre los que se incluye este boletín.

Todo ello forma parte de un esfuerzo que va a tener continuidad en el tiempo para que estos cambios se vayan adaptando a nuestra forma de hacer y se vayan haciendo tangibles en un mejor servicio que todos/as podamos percibir.

Podéis recabar más información en la web que la Dirección de Innovación y Promoción Económica de la Diputación Foral de Bizkaia dedica a este programa: www.programapremie.net



Exposición de Fotografía (diciembre 2007 – enero 2008)

Del 19 de Diciembre al 30 de Enero han estado expuestas en la sede de Madariaga las 20 fotografías finalistas del “II Certamen de Fotografía Conphederación”. El lema que acompañó el certamen fue: “Prevenir está en tus manos”.

Una reseña de esta noticia se desarrolla en la página 10 de la Revista “Conphederacion” en la que va incluido este boletín. Estas son las fotografías ganadoras.

Primer Premio



Óscar Carrasco Rabel
“Aférrate a la vida”

Segundo Premio



Jordi Cohen Coldefons
“Nada es imposible”

Tercer Premio



Julián Barón García
“Unidos podemos”

Reportaje sobre la Fundación en el Programa Pueblo de Dios (TVE 2) (febrero 2008)

El pasado 3 de febrero, en el Programa Pueblo de Dios de TVE2 se transmitió un reportaje sobre la labor humana que realiza Gizakia.

La finalidad de éste fue dar a conocer el trabajo que desde la Fundación se realiza, su sensibilidad por las personas con problemas de drogodependencias, su compromiso en el campo de la prevención y sus esfuerzos por lograr la incorporación socio-laboral de las personas en riesgo de exclusión.





También se presentó la forma concreta que tiene la Fundación de trabajar en esta área. En Gizakia, cada persona es un mundo y por tanto, su situación y sus necesidades son tenidas en cuenta a la hora de iniciar un tratamiento, de modo que cada proceso es totalmente personalizado.

El reportaje incluye entrevistas a diversos profesionales de la entidad, al igual que una visita a las sedes de Madariaga, Simón Bolívar y Gordexola. En esta última es donde se encuentra la Comunidad Terapéutica. Es allí a donde van durante un período cercano a los tres meses las personas que presentan mayor dificultad para seguir sin interrupción el tratamiento asignado. El reportaje dedica un espacio significativo a recorrer paso a paso las etapas del proceso que las personas realizan durante su estancia y convivencia en comunidad.

Página Web (febrero 2008)

El pasado día 25 de febrero la nueva web de la Fundación Gizakia recibió el Premio El Correo Digital a la mejor web asociativa en una ceremonia celebrada en el Museo Guggenheim Bilbao.

La web, elaborada por el ESI, presenta además de nuevos contenidos una estructura y diseño totalmente accesibles. Permite acceder tanto a información general de la Fundación y sus programas, como a documentos y al Blog de A Tiempo (espacio específico dedicado a la prevención).

La innovación tecnológica supone un reto para las entidades no lucrativas, siempre volcadas en la intervención con los colectivos más desfavorecidos. Por ello este galardón supone un aliciente para mantener el esfuerzo desarrollado en los últimos años por difundir el trabajo de Gizakia a través de las Nuevas Tecnologías.



Sakonean ...A Fondo

Una mirada desde Gizakia a la inmigración



La inmigración es un tema de actualidad. Cada vez son más las personas de otros países que conviven entre nosotros y nosotras; en las calles, escuelas, comercios... y lo que hace apenas unos años era una excepción, hoy se ha convertido en algo cotidiano. En Euskadi, por ejemplo, el 5% de la población está constituida por personas inmigrantes que han llegado durante los últimos ocho años.

Esto nos plantea nuevos retos, oportunidades y desafíos, que demandan nuevas respuestas de las Instituciones políticas y de la sociedad en general. Si queremos construir una sociedad cohesionada, sin "guetos" ni exclusiones, se hace necesario

- Desconocimiento de los recursos específicos de que disponen en cuanto a su condición de personas inmigrantes.
- Dificultad lingüística.
- Adaptación al nuevo marco cultural en el que se tienen que desenvolver.
- Dificultad a la hora de acceder a una vivienda (carecen de familia, inicialmente no disponen de recursos económicos y cuando los logran tienen serios problemas para poder acceder a alquileres normalizados).
- Dificultad de acceso a formación debido a la falta de regularización.
- Dificultad en la convalidación de títulos académicos.
- Dificultad para acceder al mercado de trabajo (de las 94 personas que se acercaron al programa de Formación y Empleo el año pasado, 52 no tenían permiso de trabajo por lo que sus posibilidades de incorporación al mercado laboral de una manera regular son nulas).



Toda esta situación de inestabilidad vital (motivada sobre todo por la necesidad de buscar un lugar en el que lograr acomodo y trabajo) hace que la adherencia al tratamiento resulte más complicada.

Tras unos cuantos años de contacto directo con esta realidad, las personas que atienden de forma directa al colectivo de inmigrantes plantea una serie de recomendaciones a la hora de acercarse a esta realidad que queremos compartir con vosotros/as a modo de conclusión de esta breve reflexión. A la hora de trabajar con personas desplazadas hay que tener en cuenta la importancia de:

- Eliminar los prejuicios sobre la inmigración / países.
- Fomentar el mutuo conocimiento de las culturas de origen (fomentar la interculturalidad, para favorecer el mutuo entendimiento que genere verdadera integración).
 - Identificar las diferencias en la comunicación y en las formas de “hacer” según la cultura.
 - Realizar una intervención psicológica específica y de acompañamiento sobre el duelo migratorio y las consecuencias psicológicas de la situación actual (indocumentación, paro...).
 - Ser conscientes de la necesidad de modificación de la ley regularizadora para personas inmigrantes para evitar situaciones de vulnerabilidad por la mera condición de ser inmigrante.



Boluntariotza ...Voluntariado

Nuestro Voluntariado

“La gota que se sabe océano, la persona que se sabe humanidad, insustituible, única, tiene unas actitudes distintas a las personas manipuladas por el consumismo, la prisa, la inseguridad, el miedo...”

No existen límites de edad, de sexo o condición social para practicar la solidaridad. Lo que importa es echarse a andar, ponerse en camino, saberse personas de camino con otros y sentir el compromiso por una sociedad justa.

El Voluntariado descubre una obligación más profunda que la del deber, descubre que estamos ligadas unas personas a otras. Es ese “vínculo misterioso” el que lleva a compartir lo que no puede exigirse como un derecho ni darse como un deber, porque entra en el ancho camino de la gratuidad”.

En la actualidad, Gizakia cuenta con la colaboración de 106 personas que se han comprometido libre y desinteresadamente en alguno de los ámbitos de colaboración en los que participa el voluntariado.

Las personas voluntarias apoyan a los programas que la Fundación desarrolla en prevención, asistencia e inserción socio-laboral de personas excluidas pero también participan en las actividades que se llevan a cabo desde los servicios generales de Gizakia.

Se realizan tareas de acompañamiento, de formación básica, administrativas, atención telefónica y atención al público... La Fundación reconoce la importante contribución del Voluntariado y por ello trata de ofrecerle todo el

apoyo que pueda requerir para que esta labor solidaria se pueda desarrollar en las mejores condiciones posibles.

En esta línea, desde la Coordinación del Voluntariado se ofrece un calendario anual de actividades, que para los próximos meses incluye las siguientes actividades:

- Encuentros de Marzo a Junio. Los distintos profesionales nos irán presentando objetivos de cada programa, momento actual, dificultades y logros.
- Dos jornadas de formación sobre “Resolución de Conflictos” para los días 6 y 13 de marzo.
- Día lúdico, con la excursión a San Millán de la Cogolla, Yuso y Suso como fin curso.

Kezkatzen Gaitu ...Nos preocupa

Los retos del nuevo voluntariado

Uno de los elementos que nos suscitan preocupación a la luz de lo que desde hace algún tiempo los expertos vienen señalando es cuando a la modificación del perfil de las personas voluntarias es cómo seguir promoviendo el voluntariado desde nuestra entidad y cómo adaptarnos a algunos de los rasgos que caracterizan al Voluntariado actual:

- El perfil del nuevo voluntariado tiene un matiz más subjetivo, donde las ganas personales, el gusto personal, el autodesarrollo... forman parte de su solidaridad. Se subjetiviza mucho la decisión, frente a otro tipo de voluntariado donde la necesidad objetiva o la militancia eran lo que le impulsaba al compromiso.
- Es también un tipo de voluntariado con un compromiso limitado en el tiempo y parcial. No es una militancia con aspecto globalizante de la persona y de sus opciones.
- Es un voluntariado menos sensibilizado con toda la dimensión socio-política de la solidaridad. Hay una merma socio-política en los contenidos de la solidaridad.
- Es un voluntariado con elevada cualificación profesional.



Sin duda, estos nuevos voluntarios son los hijos de la libertad y del bienestar, que se orientan hacia la solidaridad con esas connotaciones. Adaptarnos a esta nueva realidad supone un importante cambio de perspectiva para las entidades que como Gizakia, llevamos tanto tiempo trabajando con voluntariado.

Además, la sociedad reclama de las Organizaciones Sin Ánimo de Lucro una mayor eficacia y eficiencia en su gestión, lo que conlleva un enfoque de atención prioritario hacia sus "Usuarios/as" y hacia sus Recursos Humanos entre los cuales ocupa un lugar destacado el voluntariado. Dar respuesta adecuada a estos retos organizativos y a las nuevas demandas sociales, es nuestra preocupación y hacia lo que dirigimos nuestros esfuerzos.

Anímate...

desde el equipo de voluntariado te invitamos y animamos a que compartas con nosotros tu experiencia como voluntario/a en Gizakia. Es otra forma de animarnos en nuestra labor y así también ampliar el equipo de personas que apoyamos el trabajo que realiza la Fundación...

fundación Gizakia fundazioa

Avda Madariaga Etorb. 63 48014 Bilbao Tel. 94 447 10 33 www.gizakia.org

Colabora: Gobierno Vasco (Departamento de Vivienda y AA SS Bienestar Social)

